

# El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

**Preios de suscripción:** En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital, 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XIX NUM. 846  
Palma de Mallorca 26 de Abril de 1918

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *Vicente Torres* y la de Administración a *Gabriel Juan*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

## El 1.º de Mayo en Palma

He ahí el Programa:

TEATRO BALEAR

Martes 30 de Abril de 1918

Vispera del 1.º de Mayo.—Noche a las 8 y media

Gran Festival en conmemoración

a la Fiesta del Trabajo

**BENEFICIO**

de todas las agrupaciones federadas al

“Centro Obrero de Palma,,

las cuales asistirán a la función con sus respectivos estandartes.

**PROGRAMA**

1.º Se pondrá en escena el aplaudido drama en tres actos original de D. Jacinto Benavente.

LA MALQUERIDA

por la Compañía Dramática

FERRÁN-BENEYTO

2.º y último, lectura de poesías dedicadas a la

FIESTA DEL TRABAJO

Miércoles 1.º de Mayo

A las 6 de la mañana

Gran diana por una nutrida banda de música que recorrerá las principales calles de Palma y de Santa Catalina

A las 10

GRAN MITIN EN EL MISMO TEATRO BALEAR

y acto seguido se organizará la manifestación en la Plaza de Eusebio Estades para acompañar a la Comisión que tiene que entregar al Gobierno Civil y al Excmo. Ayuntamiento las conclusiones acordadas en el mitin.

Tarde a las 3

Jira campestre en el Bosque de Bellver la cual será amenizada por una banda de música.

La Comisión Organizadora

## Camino de la moralización administrativa

Es indudable que la administración municipal desde años atrás venía siendo una especie de charca fangosa en donde iban a chapotear y revolcarse todos los gorrines de la baja política destinados al engorde personal a costa del paciente y sufrido vecindario de Palma. Es indudable que todos los excrementos electorales de esa baja política se colaban en la sentina administrativa del Ayuntamiento y sus hedores malsanos y pestilentes todo lo infectaban y todo lo corrompían. Es indudable que en casi todos los Negociados el chanchullo y la corruptela estaban a la orden del día sin que nadie metiera en cintura a los empleados poco escrupulosos. Es indudable que la Casa de la Villa ha venido siendo un merendero municipal en el que no han podido entrar a tomar un bocado personas de honradez y méritos probados para desempeñar cargos si no han contado previamente con influencias y recomendaciones políticas, y en cambio han tenido allí su cubierto y han podido comer a dos carrillos hijos de concejales; hermanos de concejales, parientes de concejales, amigos de concejales, nodrizos de concejales y hallegados a los nodrizos y a los amigos de concejales, formando caterva de chupópteros del erario municipal que ha enlodado la administración y el buen nombre del Ayuntamiento.

Innegable es todo esto, como innegable es también que entre toda esa farándula de nulidades e insectos que corroen el presupuesto municipal y hacen telaraña por las oficinas del Ayuntamiento, se destaca un número regular de empleados como Vidal, Palmer, Morro, Losada, Mestres, Lavandera y otros que son laboriosos, inteligentes, honrados, serios, bien educados y cumplidores de sus deberes, formando contraste con los demás y siendo, algunos, menos considerados y peor retribuidos.

Salvo estas honrosas excepciones, que no pasarán, sin duda, de una docena, que dignifican la Corporación desempeñando con celo y escrupulosidad sus cargos, todos los demás podrían ser objeto de una limpieza general y la administración municipal en vez de resentirse, seguramente ganaría mucho en orden, moralidad y aseo.

Por fortuna, a eso vamos. No se puede negar que en el Ayuntamiento se respira hoy un ambiente distinto del de ayer y que la tendencia a moralizar la administración y a seleccionar el personal de oficina no solo se ha iniciado ya sino que se va imponiendo como ley fatal e inexorable de las ideas y de los elementos nuevos que han entrado en acción en aquella Casa.

Antes de sentarse en los escaños del Consistorio el concejal socialista todo se arreglaba allí dentro en amigable consorcio, nada sabía el público de lo que allí ocurría y si lo sabía no tenía la fuerza fiscalizadora necesaria para poner los asuntos sobre el tapete de la discusión; y por más que la prensa semanal (a la diaria le importa un comino eso de la moralidad administrativa) hiciera campañas y se desgañara contra los abusos que se cometían, los concejales se hacían el sueco y nada se corría, todo pasaba como una seda por los telares del Cabildo Municipal. Pruebas incontrovertibles de ello son los asuntos *Paleta* y otros que quedaron enterrados en el bienio pasado (como lo hubiera quedado el asunto *Fuster* a no ser por *Bisbal*) y ahora quieren desenterrarlos los mismos que les echaron la tierra encima, como para demostrar que son justicieros cuando sobre ellos pesa la complicidad de haberlos ocultado tanto tiempo.

Y es que la entrada de un socialista allí dentro y su labor fiscalizadora han producido aires de renovación que obligan a tomar rumbos distintos de purificación y saneamiento municipal.

Las campañas moralizadoras de la prensa semanal y los clamores del vecindario contra los abusos administrativos no son vanos, no se pierden ya en el espacio como antes sucedía: el concejal socialista las recoge, las depura y el eco entra en la Sala Capitular del Ayuntamiento y en las Comisiones.

Verdaderamente estamos en camino de franca moralización administrativa. Sigán la prensa semanal y el concejal socialista su hermosa campaña que por ahí es por donde se llega a puerto.

## Sesión del Ayuntamiento

A las doce y cuarto del lunes se reunió el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde señor Martínez y Rosich.

Aprobada el acta de la sesión anterior y algunas cuentas de servicios municipales fueron despachados varios asuntos de poco interés.

Se dió cuenta de un dictámen de la Comisión de Murallas proponiendo se aumente,

en número de quince, la brigada de obreros dedicados al derribo de murallas.

Quedó así acordado.

Se dió cuenta de otro de la Comisión Especial de Aguas proponiendo que el Ayuntamiento venda el agua sobrante para que pueda ser destinada al riego.

El señor Barceló y Mir apoya el dictámen en largas consideraciones diciendo que la Comisión teniendo en cuenta que el activo que Palma necesita es de 150 litros por segundo, estaba convencida que el sobrante se podía vender.

Intervienen brevemente los señores Trián (don Miguel) y Llabrés pidiendo garantías para la higiene.

Nuestro compañero Bisbal usa de la palabra y dice que en un principio era partidario de que el Ayuntamiento vendiera el sobrante de las aguas de la Fuente de la Villa, pero que una vez oído el parecer del médico señor Gayá y del Arquitecto municipal en una visita que con ellos hizo a dicho manantial, había cambiado de opinión. No soy partidario de que se venda agua porque temo, continuó diciendo, que ésta falte en los meses de estío y yo no quiero compartir la responsabilidad de que al vecindario le falte el agua que se pueda vender, máxime teniendo en cuenta la opinión de los técnicos.

Se pasa a votación el dictámen y es aprobado por 16 votos contra 11.

El Alcalde explica su voto contra la venta, diciendo que antes que tener lechugas está la higiene.

Algunos concejales explican también su voto.

Bisbal dice que cree que en la conciencia de todos está, á pesar de la votación, que no se venderá agua porque no habrá sobrante ni postores.

Se trata, otra vez, del asunto, de la nueva Casa de Correos, entablándose una larga discusión, en la cual se pierde el tiempo miserablemente y en la que no faltan los chistes del *titiritero* señor Obrador, acordándose a propuesta de los señores Pou y Alorda que para tratar este asunto se celebre una reunión particular de concejales y lo que se acuerde por mayoría se tome por unanimidad en sesión pública.

Seguidamente el señor Villalonga y Ollivar pregunta al Alcalde lo que se ha hecho del acuerdo tomado sobre los temporeros.

El Alcalde contesta y dice que cuando se enteró que firmaba nóminas que no estaban ajustadas al concepto de los que trabajaban, hizo varias cesantías y confiesa que dejó cesantes a los más hábiles. Sigue diciendo que cuando se dió cuenta de ello reunió a los concejales para que le indicaran lo que debía hacer y ésta es la hora que se le haya dicho nada.

Habla de nuevo el señor Villalonga y dice que lo importante es que se cumpla el acuerdo tomado.

Bisbal interviene y dice que el Alcalde hizo cesantías de obreros que no eran temporeros, y cree que es de justicia que estos queden en sus puestos siempre que sean útiles y necesarios a juicio de las respectivas Comisiones.

Hablan varios concejales y se acuerda que éste asunto se discuta en una reunión particular.

El señor Villalonga pide a continuación que el Ayuntamiento se reúna en sesión secreta.

El señor Muntaner pide que se haga el deslinde de un trozo de terreno cerca del Matadero propiedad del Ayuntamiento. Hace saber dicho concejal que el citado terreno se viene cultivando por persona ajena al Municipio.

El señor Alorda ofrece estudiar dicho asunto y que en la próxima sesión vendrá un dictámen.

El compañero Bisbal pide explicaciones referente a las obras de *Son Pareó*.

El señor Barceló y Caimari las dá y pretende demostrar que dichas obras se hacen con arreglo a acuerdos tomados por la Corporación. Dice que los materiales que se emplean son propiedad de un particular y que en cuanto a los obreros, los que han trabajado en dicha pared son peones camineros que *los Tenientes de Alcalde pueden emplear en sus distritos*.

Bisbal dice que no le ha convencido el señor Barceló. Yo estoy enterado, dice, de que allí el Ayuntamiento ha llevado una carretera de cal; además, la pared de que se trata se construye donde no se ha cedido terreno alguno y sostiene que las repetidas obras cuestan dinero al Ayuntamiento. Por lo demás, aquí de lo que se trata es de saber quien ha dado el permiso.

El Teniente de Alcalde conservador señor Bibiloni manifiesta que él es quien dió la orden.

Bisbal contesta censurando duramente dicho proceder, del cual estoy dispuesto, una vez enterado más detenidamente del asunto, a exigir las debidas responsabilidades.

El señor Pou pregunta si se suspendieron las obras como se acordó.

El señor Martínez contesta que no sabe nada por no estar en la Alcaldía.

El señor Barceló y Caimari dice que *tampoco sabe nada, alegando que dejó la Alcaldía en martes, (La mayoría de concejales se hechan a reir como si se tratara de representar un sainete)*.

Bisbal dice que según parece causa risa el que se cometan abusos e inmoralidades en el Ayuntamiento.

### Sesión secreta

Acto seguido el Ayuntamiento se reunió en sesión secreta y según pudimos oír desde los pasillos, porque los concejales discutían a voz en grito, se trataron varios asuntos relacionados con empleados de la Casa, a los que se les atribuyen faltas graves cometidas en el desempeño de sus cargos, faltas que quedaron sin corregir el año pasado y que ahora, con motivo del asunto de los jardineros, se han desenterrado. No se tomó ningún acuerdo concreto.

Sabemos que el compañero Bisbal en dicha reunión secreta sacó a relucir una porción de inmoralidades de que tenía noticias se estaban cometiendo en distintos ramos

de la administración municipal, diciendo que tenía la convicción plena de su exactitud y que tan pronto haya adquirido los justificantes presentaría las correspondientes denuncias en toda su desnudez y sin contemplaciones de ninguna especie, si bien manifestó la era violento el tener que perseguir a nadie, pero que por encima de todo estaba el interés público y la dignidad de su cargo.

La reunión terminó entre una formidable gritería de casi todos los concejales.

## LA AMNISTIA

Si el proyecto de amnistía presentado al Parlamento por el Gobierno *cordillera* se convirtiera en ley como está, continuarían en las cárceles los que en ellas están por delito de lesa majestad, por «agresión» a la fuerza armada—delito casi siempre imaginario, pues más es agresora que agredida la fuerza armada en España—y por otros delitos. Es decir, que los de Cabárceno, Cenicero, Benagalbón, etcétera, etc., y tantos otros reclusos por los sucesos de agosto, no serían amnistiados.

Esta amnistía, raquítica, mezquina e inspirada en una depresiva sumisión a determinadas instituciones del Estado, no es la que ha pedido el pueblo. El pueblo ha pedido y reclama una amnistía amplia, generosa, reparadora de los desafueros que con él, con el pueblo, han cometido los mandones y sus despreciables auxiliares.

Confiemos todavía en que el proyecto ha de ser mejorado en virtud de la enérgica intervención de los parlamentarios de la izquierda, comprometidos en echar toda la carne en el asador en esta cuestión de la amnistía.

## Toques socialistas

«El Socialismo, con sus utopías, va contra la ley establecida por Dios, y es, por consiguiente, vitando.»

Esto ha dicho un M. I., toda una dignidad eclesiástica, en un Centro Obrero católico, y luego se extrañan de que estas entidades no prosperen lo que es natural empleando tales argumentos contra el Socialismo.

Si dijéramos que éste es invulnerable y los socialistas infalibles, no haríamos más que el ridículo, en estos tiempos en que nada se escapa a la libre discusión; pero pretender acabar con el Socialismo llamándole impropriadamente vitando, y diciendo de él que va contra la ley establecida por Dios, nos parece que es hacer algo peor que el ridículo; es pretender engañar a los demás, cuando quien eso hace es una persona ilustrada.

La ley establecida por Dios, según todos los libros que llaman sagrados los adeptos de cada religión, es el amor al prójimo, y el catolicismo no es de los que menos predicaron el odio entre los hombres, declarando sangrienta guerra a todos cuantos profesaron y profesan creencias distintas sobre la divinidad y sosteniendo los privilegios de las clases dominadoras contra los pobres, todo lo cual es contrario al verdadero cristianismo, explotado por la religión católica.

Las ideas fundamentales del Socialismo podrán ser más o menos utópicas—aunque la

realidad está diciendo que es la solución para muchos problemas del momento, que parecían insolubles—; pero no puede negarse que están inspiradas en el deseo muy humano de igualar a todos los seres ante las necesidades de la vida, volviendo al comunismo todos los medios de crear riqueza, para que nadie pueda vivir a expensas del trabajo y aun de la vida de los demás.

Había de ser realmente utópico el Socialismo, y en tanto fuera una esperanza para los explotados condenados a perpetuo sufrir sería el asidero al cual se acogerían cuantos sienten ansias de mejorar su existencia. Y esto sería, y será así, en tanto veamos destacarse en la clase patronal más intransigente a las reclamaciones obreras a los que más alarde hacen de sus creencias católicas.

Por ahí es por donde los clérigos deben trabajar para buscar adeptos para sus Centros Obreros. Cuando los proletarios vean a los patronos católicos adelantarse a los demás concediendo rebaja en la jornada, aumento de salario, buen trato, casa higiénica, etc., todas las reclamaciones—cristianas, si se quiere—que defienden los socialistas contra todos los patronos, incluso los católicos, tal vez, sin necesidad de decir falsedades contra el Socialismo, algún obrero rezagado—de los que creen que tres es uno y uno igual que tres—se decida a hacerles caso a los propagandistas de la social católica.

Hasta tanto, las altas dignidades de la Iglesia deben dar ejemplo de humanidad y de respeto a las ideas ajenas.

Pedro Crespo Calvo

## El revolucionismo de la gran guerra

A raíz de la conferencia Internacional de Algeciras, escribía Juan Jaurés en un artículo sobre la paz y el Socialismo publicado a la vez en l'Humanité de París y el Woorwezalas de Berlín: «De una guerra europea puede surgir la revolución, circunstancia que no deben olvidar las clases directoras.»

Y, la guerra europea vino, el año 1914 se presentó acompañada de su lúnebre cortejo de hambre, miseria y desolación, y desde entonces ¿cuántas revoluciones no ha registrado la historia?

La profecía de Jaurés se ha cumplido, desde entonces hemos presenciado la revolución que terminó con el despótico reinado del rey Constantino de Grecia, hemos presenciado la revolución que terminó con los Zares de Rusia, desde entonces hemos presenciado las revoluciones del hambre en Alemania y Austria, hemos finalmente presenciado dos conatos de revolución en Portugal.

Y aquí en España..... pero ¿a que decir lo que todos sabemos? sólo debo hacer una advertencia; estoy plenamente convencido de que el origen de todos los males que aquejan a nuestra España son debidos a la guerra. Si, la guerra ha hecho despertar al pueblo español del letargo en que estaba sumido y le ha hecho comprender que también él tenía derecho a llenar una página en la historia. Esta guerra que ha llevado la inquietud y la zozobra a todos los corazones la ha llevado también al corazón del pueblo español, haciéndole ver que con la guerra se inicia un movimiento de destrucción de todo lo viejo, un movimiento renovador, el mayor que la historia ha registrado.....

Y a continuación escribía Juan Jaurés: «como puede también, por efecto de un largo período de crisis de furiosa contrarrevolución, de nacionalismo exasperado, de odiosa dictadura, de extremado militarismo, originarse una larga cadena de terribles violencias, de sódicos bajos y de tiránicas represalias.» Diríase que al escribir esto veía Jaurés en el espejo del porvenir, pues precisamente esto es lo que ha sucedido y está sucediendo en Rusia, allí por efecto de la contrarrevolución de Lenine y Trotzky ha surgido el nacionalismo exasperado, apoyado y fomentado por el gobierno Alemán, y lo que es aun peor, aquellos hombres queriendo ser los más libertarios han caído en la odiosa dictadura de que nos habla Jaurés. Si cuando los revolucionarios rusos derribaron el imperio de los Zares destruyendo por lo tanto, el reinado de la tiranía y de la opresión, hubiesen seguido la senda que les marcó Kerensky no haciendo caso de los contrarrevolucionarios, hoy sería, Rusia una nación libre y fuerte, en el sentido moral, hoy el mundo no vería con horror, el trágico fin de Rusia que está presenciando.

Cuando a un niño de corta edad le dejamos en completa libertad, sin siquiera vigilar sus actos, y este niño juega con todo lo que tiene al alcance, ¿que ocurre? que el niño provoca una catástrofe.

Lo mismo ha ocurrido al pueblo ruso, que semejante a un tierno niño, ha jugado demasiado con su libertad y ha provocado la honda crisis que estamos presenciando ¿quien es el culpable? indudablemente los contrarrevolucionarios que no han ocultado que recibían dinero de Alemania para llevar a cabo su obra destructora de la libertad que un pueblo se había ganado derribando a su tirano.

Destructoras de su libertad, sí, porque ahora será el militarismo alemán el que va a gobernar en Rusia, si no surge un nuevo Kerensky que aprovechando la circunstancia de que algunos pueblos hayan tomado las armas contra los invasores alemanes, y apoyado por los ejércitos del Mikado Japonés, reconstruya la república Socialista que había establecido aquel hombre de férrea voluntad que supo derribar el régimen odioso de los Zares.

¿Cuántas revoluciones presenciaremos antes de la terminación de la guerra? indudablemente muchas, porque no cabe duda que este acto de barbarie que están realizando las naciones, ha de marcar profundamente en la historia un movimiento grande de las ideas libertarias, de las ideas socialistas.

Los pueblos verán por fin que se les lleva engañados, verán que para lo único que les hacen servir es para producir la riqueza de los que ya son ricos, y para servir de carne de cañón; para saciar la avaricia o intereses de tal o cual jefe de estado.

Ojalá que de la guerra surgiera una revolución que implantara de una vez los ideales de la igualdad que los socialistas sustentamos, que derribaran de una vez todas las viejas oligarquías y todas las cáducas ideas. Y es muy posible que así sea, porque la guerra actual no es ninguna guerra de nación a nación ni una guerra de interés, es algo más grande, más sagrado, que hace que la miremos con simpatía los mismos socialistas, es una guerra de métodos, y aun de ideas; es una guerra de las ideas democráticas encarnadas en las naciones aliadas contra las ideas autocráticas y despóticas, que representan los imperios centrales. Desgraciados de los pueblos si venciera la autocracia imperialista, porque así como España

tardó 8 siglos en derribar el yugo árabe, así los pueblos necesitarían muchos años, quizá siglos para volver a libertarse de la opresión y tiranía que representan el imperialismo alemán, el despotismo católico de Austria, el Zarismo de Bulgaria y la cien veces odiosa y fanática tiranía de los musulmanes.

Así como veneramos a aquellos trece mil hombres, mujeres y niños que el sanguinario Thiers fusiló después de la caída de la Commune, así veneraríamos a los millones de hombres que han caído en el campo de batalla desde Agosto de 1914, si la guerra que estamos presenciando fuera causa de que la gran revolución social se llevara a cabo.

Porque, lo mismo que aquellos ciudadanos muertos representan la fecha en que se libró la gran batalla social, y en que regaron con su sangre los cimientos de los ideales socialistas, así estos millones de soldados muertos habrían marcado con huella indeleble el supremo momento en que se resolviera el eterno problema.

Esperemos pues, y preparémonos para cuando llegue el momento de resolver para siempre este problema cuya resolución nos hemos impuesto los socialistas: La lucha de clases.

Alberto P. Pérez

Barcelona Abril 1918.

## La amnistía y los presos militares

Hemos recibido la siguiente circular que gustosos publicamos y a la cual nos adherimos en un todo.

Sr. Director de EL OBRERO BALEAR.

Palma de Mallorca

Ilustre señor:

En estos momentos de perdón y de olvido y de pacificación social, cientos de soldados que yacemos entre los sombríos muros de un Presidio, en su casi mayoría procedentes de la campaña de Marruecos, invocamos ¡PIEDAD! con lágrimas silenciosas; hijas del profundo dolor, ¡del fracaso en la vida!

Condenados fuimos a duras penas por una hora de extravío mental, mejor dicho, de irreflexión juvenil y, sin más horizonte que un pedazo de cielo ni más incentivo que el sufrimiento eterno, contritos y arrepentidos de nuestras culpas inconscientes, esperamos con ansia febril la hora de nuestra anhelada liberación.

Verdad es, Ilustre Señor, que muchos de nosotros incurrimos en grave sanción—dada la rigidez de la disciplina militar,—pero no es menos cierto que ninguno, absolutamente ninguno, dióse exacta cuenta de lo hecho y mucho menos del mal causado hasta que, despertada la razón, y cuando ya remedio no había, comprendió la gravedad del daño ejecutado.

Del dominio público es, que no fué la perversión moral la que inspiró la comisión de los delitos que aquí nos recluyeron; que a pesar de haber merecido el fallo severo del Código de Justicia Militar, mantenemos incólumes nuestras cualidades de ciudadanos honrados; que nuestras aspiraciones son santas, son nobles, porque son aspiraciones de rehabilitación social.

Y siendo ello así ¿por qué consentir que se consuman tantas vidas jóvenes en la inacción, desenvolviéndose sin provecho propio ni age-

no y que aquellas ilusiones que con dulzura idílica reían en nuestras mentes naufraguen en la más espantosa desesperación?

Hora es esta de suplicar. Y ya que muy en breve se va a promulgar una amplia amnistia—caso de que no sean comprendidos en ella los suplicantes—por medio de la presente hoja le dirigimos una ferviente deprecación seguros de que, dado ese sentimiento de estética moral que le induce a compadecerse de todo el que sufre en silencio, la acogerá solícito interponiendo su valiosa influencia cerca de los Poderes públicos con el fin de que, tan bellas esperanzas no las marchiten horribles decepciones.

Cientos de madres y hermanos derramarán lágrimas de gratitud intensa y profundamente sentida y cientos de labios, en elusión sagrada, se abrirán para bendecir a los autores de esta OBRA DE MISERICORDIA.

En nombre de todos,

Luis M. Marco

Prisión Central de Cartagena 13 de Abril de 1918.

## Número extraordinario

El día 1.º de Mayo, por ser la fiesta universal del proletariado y siguiendo la costumbre de años anteriores EL OBRERO BALEAR aparecerá con carácter extraordinario. El de este año será de tamaño doble del corriente y contendrá una buena colección de artículos de distinguidos escritores y propagandistas socialistas.

Al objeto de que los suscriptores puedan tenerlo en su poder el mismo día 1.º de Mayo, en vez de salir el viernes la semana que viene aparecerá el lunes o el martes a lo más tardar.

El precio del número suelto será de diez céntimos.

## “La Voz del Pueblo,, denunciado

Se nos dice que ha sido denunciado en virtud de querrela particular el número de «La Voz del Pueblo» de la semana pasada, por el artículo titulado «Un Vicario sin entrañas» y el cual iba firmado por Marroig Bauzá.

No nos estraña el hecho porque sabemos que en esta bendita tierra de Dios no se pueden cantar las verdades a quienes viven de la mentira y el engaño so-capa de humildes religiosos y representantes de Cristo. Aquí todo se hace por amor a Dios y por amor a él, seguramente, el venerable Vicario de los Hostalets ha acudido a los tribunales de la humana justicia, sin duda porque no tiene mucha confianza con la divina, de la cual deberían esperarlo todo los que predicán la resignación y hacen mérito de los sufrimientos y martirios de esta tierra a cambio de ganar el santo reino de los cielos y sentarse a la diestra del Padre Santo.

De veras celebraríamos que el percance no tuviera consecuencias aunque no esperamos del pater ni siquiera aquella virtud cristiana que dice: «Aborrece el delito y perdona al delincuente», caso de que delito hubiera en el artículo denunciado.

Ya veremos lo que ocurre.

## Federación de Sociedades Obreras

### Convocatoria

Se convoca a todas las Sociedades Obreras a una reunión magna que tendrá lugar el sábado 27 del que rige a las 9 de la noche en el local del Centro Obrero calle de Vila 5, 1.º

En dicha reunión la Comisión gestora de la «Casa del Pueblo» dará cuenta de los trabajos llevados a cabo.

También se tratará del cambio de local

de las Sociedades Obreras y de la Fiesta del 1.º de Mayo.

Suplica encarecidamente la asistencia de todos los asociados.

El Comité

## AVISO

Rogamos a nuestros corresponsales y suscriptores que a la mayor brevedad posible se pongan al corriente de sus atrasos, de no hacerlo así, nos veremos en la necesidad de retirarles el periódico.

El Administrador

## A los propietarios y apoderados de casas y al público en general

El «Centro de Albañiles de Palma» pone en conocimiento de todos aquellos señores, amos y dueños de fincas que quieran construir alguna nueva o renovar alguna de las que poseen, que en este «Centro» (Socorro 85), encontrarán obreros hábiles para todo cuanto necesiten hacer o remendar.

Este «Centro» hace gustoso y extensivo este anuncio, por si acaso alguno de dichos propietarios o apoderados se ve en apurada situación y no encontrare el personal que necesite.

Dirigirse al Buzón del «Centro de Albañiles.»

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

## EL SOCIALISTA

Suscripción mensual	1'25 ptas.
Traido a domicilio	1'50 »
Número suelto	0'05 »

### PAGO ADELANTADO

Para suscripciones dirigirse al corresponsal, Bartolomé Llabrés, en el Centro Obrero, Vila, 5-1.º

Se ha puesto a la venta el folleto,

## PROMETEO ENCARCELADO

por Angel Samblancat

Precio: 25 céntimos

## BOTONES-AGUJAS,

con los retratos de los cuatro compañeros del Comité de Huelga. Venta exclusiva para toda España: Casa Editorial Monclús, Tortosa.

PIDANSE PRECIOS

## Europe Compañy

Sociedad Mútua de Seguros contra la muerte, inutilización para el trabajo y robo del ganado vacuno, caballar, asnal y mular.

Seguros para personas sobre enfermedades, muerte parto, inutilización del trabajo, (incendios).

Se desea agente activo y conocedor de estos asuntos. Representante en Mallorca.

## FELIX GRACIA

Plaza del Socorro 11, 3.º y Centro Obrero, Vila 5, 1.º —Palma.